

91e ANNEE
N° 1

Péyese

JANVIER 1997



WERY-GUILLAUME Marie-Thérèse /
Lijsterbessenlaan, 24
3090 OVERIJSE

PUBLICATION MENSUELLE

EXPEDITEUR - SECRETARIAT : M. A. NOOTENS
avenue Voltaire 180A, Bte 7
1030 Bruxelles.
Tél. 242.41.45

Bureau de dépôt : BRUXELLES 20.

ORGANE DU CERCLE PEGASE
Association sans but lucratif
Fondé en 1906 - Société Royale
Affilié à la Fédération Belge du Cyclotourisme

TRESORERIE : C.C.P. 000-0147212-63 CERCLE PEGASE
Bruxelles - Tél. 242.41.45 - Alex NOOTENS
COTISATION : 450 francs.
ASSURANCE FACULTATIVE : 60,- francs - pédestre
80,- francs - pédestre + cycliste

* * * *

I M P O R T A N T

RAPPEL : Visites guidées.

CERIA : mardi 28 janvier.

RV 9h45, avenue Emile Gryzon 1 à 1070 Bruxelles.

USINES RENAULT : jeudi 30 janvier.

RV 14h10, Schaarbeeklei 609 à 1800 Vilvoorde.

Pour détails : voir bulletin de décembre 1996.

J. & J. GALLET.

Voyage en Frise du 22 au 28 juin 1997

Ce voyage insolite nous emmènera par des sentiers de promenade et des routes pittoresques à la découverte de villes hanséatiques et de villages admirables. Les personnes inscrites à ce voyage sont priées de confirmer leur accord par un versement de 5.000 BEF au compte n° 083-2540113-74 de Marguerite Gosuin - tél. 672.74.67.

COTISATIONS 1997

Le Trésorier se tient à votre disposition pour recevoir vos cotisations pour l'année 1997.

Membre : 450 BEF. Membre associé (ASBL) : plus 100 BEF.

Jeunes (moins de 31 ans) : 300 BEF.

Assurance pédestre : 60 BEF.*

Assurance pédestre + RC cycliste : 80 BEF.*

*N.B. : couvrant votre responsabilité du 1er janvier au 31 décembre 1997.

En outre, Fédération belge du cyclotourisme : 600 BEF. comprenant l'assurance RC. Cotisation familiale : 400 BEF.
Assurance individuelle : plus 450 BEF.

Paiement à la séance ou au CCP n° 000-0147212-63 Cercle Pégase à Bruxelles.

Le Président, les membres du Comité et les pilotes présentent à tous les membres du Cercle Pégase leurs voeux les plus chaleureux pour l'année nouvelle.

Ils mettront tout en oeuvre pour vous faire passer une année agréable en vous faisant parcourir nos chemins et sentiers dans la joie et l'amitié.

A T T E N T I O N ! ! Inscrivons-nous à temps

N'oubliez pas la séance du lundi 6 janvier au cours de laquelle aura lieu la projection des diapos de Josée CHRISTIEN, sujet : "Yémen, musée vivant".

5 - Abbayes vivantes. Inscription pour le car chez L. VANDERMEIREN. Tél. 215.77.70.

12 - Beaux villages. Inscription pour le car chez J.M. COLLARD. Tél. 065/73.06.18.

26 - Heureux souvenirs. Inscription pour le car et le souper chez J. OPDEBEECK. Tél. 720.54.31.

2 février - Abbayes vivantes. Inscription pour le car chez L. VANDERMEIREN à partir du 6 janvier. Tél. 215.77.70.

NOTRE ASSEMBLEE MENSUELLE DU LUNDI 6 JANVIER A 20 HEURES

Réunion dès 20 heures au "t Kapiteintje", rue Ste-Catherine, 30 à 1000 Bruxelles. Tél. 511.71.58.
L'assemblée sera ouverte à 20h30 précises avec l'ordre du jour suivant :

1. Dépôt du procès-verbal de la séance mensuelle du lundi 2 décembre ;
2. Présentation et admission des nouveaux membres ;
3. Inscriptions aux diverses promenades et randonnées ;
4. Perception des cotisations ;
5. Elections statutaires ;
6. Divers ;
7. Projection des diapos de Josée CHRISTIEN. Sujet : "Yémen, musée vivant".

Le Comité se réunira le jeudi 2 janvier à 20h30 à la Brasserie "La Régence", place F. Cocq à 1050 Bruxelles. Tél. 513.13.90.

Les pilotes se réuniront le mardi 7 janvier à 20h30 chez J.M. VAN HANDENHOVE, av. Thiriar 43 à 1020 Bruxelles. Tél. 479.72.17.

EXCURSIONS CYCLISTES DU MOIS DE JANVIER

Responsable : Pol BROIER, avenue des Gerfauts, 2 - bte 9,
1170 Bruxelles. Tél. 660.83.37.

Sauf en cas de neige ou de verglas, tous les jeudis et dimanches
d'hiver, réunion à 14h place Wiener à Boitsfort. Départ à 14h15.
Promenade circulaire de 30 km environ. Pilote : P. BROIER.

Première sortie dominicale de printemps le 16 mars.

NOS EXCURSIONS DOMINICALES DU MOIS DE JANVIER

P - Promenades, responsable : J. SPLINGARD, rue Emile Delva, 92
bte 4, 1020 Bruxelles. Tél. 428.44.25.

R - Randonnées, responsable : L. VANDERMEIREN, place Terdelt, 2
bte 8, 1030 Bruxelles. Tél. 215.77.70.

Mer. 1er - Voir programme du mercredi.

- 5 - P + R - Les abbayes vivantes de Belgique - 1ère étape.
Abbaye du Roosenberg à Waasmunster tenue actuellement par
des franciscaines et Abbaye St-Pierre et St-Paul de
bénédictins à Termonde. Rendez-vous gare Centrale en face
de la galerie Ravenstein à 8h15. Départ en car à 8h30
précises pour l'abbaye de Waasmunster. "R" Waasmunster,
pont sur la Durme, Moerheide, De Gavers, rive gauche de
l'Escaut, bac d'Appels (PN et passage d'eau), chapelle Ste-
Thérèse, rive droite de la Dendre, Termonde : abbaye et
béguinage. 25 km. Pilote : Luc VANDERMEIREN. "P" Même
région, même PN mais 20 km. Pilote : Joseph SPLINGARD.
Inscription pour le car : voir en tête de bulletin.
- 12 - P + R - Les plus beaux villages de Belgique - 1ère étape.
Réunion à l'Atomium à 7h20. Départ en car à 7h30 pour la
gare Centrale, arrêt des Europabus. Réunion à la gare
Centrale à 7h45. Départ en car à 8h précises pour
Schorisse. "P" Forêt de Steenbeek, Bosgat, Doorn, Schorisse
(PN), Mullem, Huise, Mullem. 20 km. Pilote : J.M. COLLARD.
"R" Même région, même PN mais 25 km. Pilote : J.M. VAN HAN-
DENHOVE. Inscription pour le car : voir en tête de revue.
- 19 - R - Départ à 9h30 de la gare de Linkebeek (bus 38 et 43).
Het Holleken, Bois de l'Hôpital, Tourneppe (PN), Begijnen-
bos, Beersel, gare de Linkebeek. 25 km.
Pilote : Fernand LEQUEUX.
- P - Départ à 9h45 de Grimbergen Stelplaats (bus G à 9h10 à
la gare du Nord, 9h15 à Ribaucourt, 9h24 à Bockstael-SNCB,
9h45 à Grimbergen). Promenade circulaire avec PN à Humbeek.
19 km. Pilote : Joseph SPLINGARD.
- 26 - P + R - Heureux souvenirs - 1ère étape. Réunion à 7h45
gare Centrale (face à la galerie Ravenstein). Départ en car
à 8h précises pour Gedinne. "P" Vallée de la Houille par
Gedinne, Le Franc Bois, Le Tienne du Moulin, Vencimont (PN),
Pichelotte, Virée du Hêtre, Felenne, ruisseau du Hepe, Lan-
drichamps. 20 km. Pilote : Jean OPDEBEECK. "R" Gedinne,

Vencimont (PN), La Houille belge et française jusqu'à Landrichamps. 25 km. Pilotes : Camille DE BILDE et Alex NOOTENS.

N.B. Alex pilotera les randonneurs classiques, Camille les randonneurs "new style" (les rapidos). La journée se terminera par un souper au lapin.

Inscription pour le car et le souper : voir en tête de bulletin.

2/2 - P + R - Les abbayes vivantes de Belgique - 2ème étape.

Abbaye cistercienne non réformée de St-Bernard à Bornem.

Réunion gare Centrale (en face de la galerie Ravenstein) à 8h15. Départ en car à 8h30 précises pour Ruisbroek Sauvegarde. "R" Ecluse de Wintam, Fort Ste-Marguerite au confluent du Rupel et de l'Escaut, rive droite de l'Escaut, Notelaar, Bornem (PN et abbaye St-Bernard), château de Marnix de Ste-Aldegonde, Branst, Mariekerke, tombeau d'Emile Verhaeren, St-Amand. 25 km. Pilotes : Luc VANDERMEIREN et Alex NOOTENS. "P" Même région, même PN mais 20 km. Pilote : Joseph SPLINGARD. Inscription pour le car : voir en tête de revue.

R A N D O P L U S

Martine se tient à votre disposition pour tout renseignement au sujet du programme du mois de janvier (tél. 02/673.90.55). Il est recommandé de prévoir pique-nique et boissons lors de chaque randonnée.

NOS PROMENADES DU MERCREDI DU MOIS DE JANVIER

Responsable : L. VANDERMEIREN, place Terdelt, 2 - bte 8,
1030 Bruxelles. Tél. 215.77.70.
Tél. M. GOSUIN : 672.74.67.
Tél. J. OPDEBEECK : 720.54.31.

N.B. : PRP = petite restauration possible.

Toutes les excursions sont circulaires, sauf mention contraire.

- 1er - Départ à 10h30 du Chalet de la Pede à Anderlecht (Drève Olympique - bus 47, arrêt Neerpede). PN à Pede-Ste-Anne au café "Breugelhof", Rollestraat 83. PRP. Tél. 569.13.74.
± 12 km. Pilote : F. VANDERMOSTEN.
- Départ à 10h15 de la place Wiener (tram 94, bus 41, 42, 95). PN à Hoeilaert, café Sportecho, Gemeenteplein 38.
± 16 km. Pilote : Jean OPDEBEECK.
- 8 - Départ à 10h45 de Groenendaal-Laiterie (Groenendaal-gare pour les automobilistes). Bus 366 à 10h15 place Flagey, à 10h18 au Bd. de la Cambre (trams 23, 90, 93, 94), à 10h25 à Boitsfort-Etangs. PN à La Hulpe "Chez Diogène", chaussée de Bruxelles 19. PRP. Tél. 653.97.89.
± 12 km. Pilote : M. GOSUIN.
- Départ à 10h15 devant l'entrée du stade Roi Baudouin (terminus tram 18, métro Heysel et trams 23 et 81 à 5 minutes). PN à Ossel, café Osselstar.
± 17 km. Pilote : Joseph SPLINGARD.

- Réunion à la gare Centrale à 8h. Départ en train à 8h13 pour Landelies via Charleroi-Sud. Arrivée à 9h22. La Sambre, Hourpes, Thuin (PN), Biercée, Lobbes. Retour en train via Charleroi-Sud. 26 km. Pilote : Camille DE BILDE.
- 15 - Départ à 11h du château Calmeyn à Drogenbos (terminus tram 52). PN à Beersel au café "Drie Bronnen" Hoogstraat 13. PRP. Tél. 331.07.20. ± 8 km. Pilote : J. DAVRIL.
- Départ à 11h du château Calmeyn à Drogenbos (terminus tram 52). PN à Beersel au café "Drie Bronnen" Hoogstraat 13. PRP. Tél. 331.07.20. ± 12 km. Pilote : M. GOSUIN.
- Départ de Schepdaal-Spanuit à 10h15 (2 arrêts avant Schepdaal musée du Tram) (bus N à la rue des Halles à 9h50, gare de l'Ouest à 9h58, Schepdaal-Spanuit à 10h14). PN à Vlezenbeek, café Merselborre, Schaliestraat 2. ± 17 km. Pilote : Jean PAULIS.
- Réunion à Bruxelles Central à 7h30. Départ en train à 7h52 pour Diest via Louvain. Arrivée à 8h54. Zwartwater, Engsborg, Schoot, Groot Vorst, Veedijk, Eindhout, Tessengerlo, Geel. 25 km. Retour en train via Berchem-Anvers. Pilote : Jean OPDEBEECK.
- 22 - Départ à 10h30 du Cimetière d'Anderlecht, Av. du Soldat Britannique (tram 56). PN à Vlezenbeek au Café "Merselborre" Schaliestraat 2. PRP. Tél. 569.69.82. ± 12 km. Pilote : M. GOSUIN.
- Départ à 10h50 de Hamme-Mille, Maison vicinale (bus E à 9h30 au Q.L., 9h41 à Hankar, 10h03 à Overijse-dépôt où prendre le bus HM à 10h10 pour Hamme-Mille, arrivée à 10h47). PN à Tourinne-la-Grosse, café Le Relais St-Martin, rue de Beauvechain 22. ± 17 km. Pilote : Lisette PORTA.
- Réunion à Bruxelles Central à 7h30. Départ en train à 7h48 pour Yvoir. Arrivée à 9h08. Crupet (PN), Lustin. 25 km. Retour en train. Pilote : Camille DE BILDE.
- 29 - Départs à 10h30 de Herrmann-Debroux (métro 1 A, bus 34, 41, 42, 72 et 96). PN à Auderghem, Centre Sportif de la Forêt de Soignes, chaussée de Wavre 2057. PRP. Pilotes : Maguy GOSUIN ± 10 km, Luc VANDERMEIREN ± 14 km.
- Réunion à Bruxelles-Nord à 7h50. Départ en bus 107 à 7h55 pour Leefdaal-château (Botanique à 8h, place Meiser à 8h13, Evere Paduwa à 8h18). Vallée de la Voer, Vossem, parc de Tervuren, Tervuren village, Bois des Capucins, N.D.-au-Bois, Blankendelle, Auderghem (Centre culturel). 22 km. Pilote : Camille DE BILDE.

A 15 h au Centre Culturel d'Auderghem, bd du Souverain 185 (bus 34, 42, 96) remise des récompenses aux grands marcheurs du mercredi. Ensuite, projection des diapos prises lors des mercredis de 1996 par Jean PAULIS et Luc VANDERMEIREN.

Si possible, veuillez mettre des pantoufles ou chaussures propres au Centre Culturel d'Auderghem.
Un grand merci d'avance.

NOS EXCURSIONS DU SAMEDI APRES-MIDI DU MOIS DE JANVIER

Responsable : R. GROLLET, avenue I. Geyskens 108,
1160 Bruxelles. Tél. 672.37.14.

Toutes les réunions ont lieu à 14h15 et les départs à 14h30,
sauf mention contraire. Promenades circulaires d'environ 10 km.

4 - Réunion à Tervuren-Parc (terminus tram 44).
Pilote : R. CLARK.

11 - Réunion place Wiener à Boitsfort (tram 94, bus 41, 42 et
95). Pilote : M. AERTSENS.

18 - Réunion aux Quatre-Bras (tram 44). Pilote : M. GOLDFINGER.

25 - Réunion à Auderghem, Trois Couleurs (avenue Isidore Gérard,
tram 44). Pilote : A. WERY.

1/2 - Réunion à Tervuren-Parc (terminus tram 44). Pilote : R.
GROLLET. Après la balade, proclamation du palmarès 1996.

POLYRANDO

La section accueille les membres de 18 à 45 ans.

YVES (662.13.10) et BERNARD (759.24.09) se tiennent à votre
disposition pour toute demande de renseignements.

Lundi 6 Permanence assurée par Bernard à la cafétéria du
Poséidon dès 19h30. Pour les nageurs, RV dans l'eau
dès 18h30.

Dimanche 19 RV DELTA à 8h30. Bernard (759.24.09) vous fera
(re)découvrir la région de Monschau (Montjoie) et
peut-être du Rursee. ± 25 km. Apportez vos DM si
vous en avez.

Dimanche 26 RV Bruxelles-Fort Jaco (terminus du 92) à 10h.
Rando "cool" : Uccle, Rhode-St-Genèse, Alsemberg.
"Baba cool" de service : Yves (662.13.10).

Dimanche 2/2 RV Métro Heysel à 9h30. ± 25 km dans la région de
Ternat/Asse. Pilote : Luc (216.11.60).

E C H O S

CARNET NOIR

Nous avons appris avec tristesse le décès, dans sa 94ème année,
de notre très ancien membre Denis DEROO. Bien qu'ayant renoncé à
nous accompagner dans nos sorties, il restait cependant très
attaché à notre Cercle. Nous présentons à ses neveux et nièce
nos très sincères condoléances.

REMERCIEMENTS

Malou et Louis COLLET remercient tous leurs amis des
mercredis de Pégase pour leur gentillesse manifestée lors de
l'hospitalisation de Malou.

Rachel et Maurice DECAT ont été très touchés des marques de sympathie qui leur ont été témoignées lors du décès de leur père et beau-père et en remercient leurs amis de Pégase.

RETROSPECTIVE PHOTOGRAPHIQUE

Comme chaque année, nous présenterons à la séance du lundi 3 février, une rétrospective photographique de nos activités de 1996. Si vous voulez y participer, vous voudrez bien remettre vos diapos à la séance de janvier à Lucette VANDERMEIREN, qui en prendra le plus grand soin. D'avance merci.

LES PLUS BEAUX VILLAGES DE BELGIQUE

Comme annoncé, le thème des promenades des "JEAN-MARIE" sera, pour les deux prochaines années "Les plus beaux villages de Belgique". Ce programme comprendra 24 journées réparties sur 2 ans ; 22 promenades avec déplacement en car et 2 promenades avec déplacement en train dans ma région. Nous commencerons au mois de janvier jusqu'en novembre à raison d'une balade par mois, sauf au mois de mai où il y aura une seconde excursion avec déplacement en train.

Jean-Marie COLLARD.

HEUREUX SOUVENIRS

Voilà presque 20 ans que le Comité de Pégase m'a permis de piloter ses excursions. Il me semble qu'il n'est ni trop tôt, ni trop tard, pour faire revivre ces belles journées pour les anciens de ces jours-là et pour les moins anciens de connaître les régions que j'ai eu la joie de faire découvrir en ce temps là sous l'égide de feu Robert PORTA et de Pierre VOLKAERTS.

J'ai découvert, même pour moi-même, les villages et villes des "Ardennes françaises", avec leurs bois à l'infini ; la Thiérache avec ses églises fortifiées ; le circuit du "Bandit d'honneur" cela avec l'aide de mon ami Roland, dans la région de Gedinne ; le circuit du "Sentier du 1000" pour la province de Namur ; les étapes de Bruxelles-Paris en 1986, également avec l'aide de Roland ; la "Botte luxembourgeoise" avec l'aide de Martine Moyson et de Michèle Aertsens ; la "Bataille des Ardennes" où, avec Pierre Volkaerts, nous avons essayé de vous faire découvrir les villages où eurent lieu les batailles et confrontations effroyables pour la libération de nos Ardennes à la fin de 1944 et au début de 1945.

Cela me fait déjà toute une liste de prestations. Je n'ai nullement l'intention de m'offrir des fleurs devant cet étalage, mais de vous dire ou exprimer ma joie d'avoir pu participer comme pilote ou organisateur à ces manifestations de plein air.

Pour cette année, j'ai décidé d'organiser une étape par mois pour concrétiser ce qui, pour moi, me paraissent les plus belles et les mieux réussies de toutes ces randonnées. A vous de choisir et de revivre de belles aventures.

Mes amis Alex et Camille m'ont accordé leur aide et m'ont certifié que lorsqu'ils piloteront les randonneurs, ils ne dépasseront pas les limites physiques du bon marcheur.

J'ai choisi comme première étape une balade dans la vallée de la Houille avec dégustation, le soir, d'un repas au lapin :

M E N U

Charcuteries

Lapin, pommes de terre, compote

Fromage

Prix : 560 BEF, boissons non comprises.

Inscription : voir en tête de bulletin.

Jean OPDEBEECK.

LES ABBAYES VIVANTES

Abbaye Roosenberg - Waasmunster

En 1238, Robert de Marvis, évêque de Tournai, envoya quatre soeurs de la congrégation de St-Victor de Paris à Hoogendonck, entre Lokeren et St-Nicolas, dans le pays de Waas. Elles y fondèrent l'abbaye de Roosenberg. C'est autour de ce monastère que naquit Waasmunster, dont l'histoire est intimement mêlée à celle de l'abbaye.

La jeune abbaye connut un essor rapide : les vocations y étaient nombreuses et les dons de princes, comtes et autres nobles lui permirent de disposer de biens considérables, non seulement dans le pays de Waas, mais même en Flandre Occidentale et aux Pays-Bas. Sous l'impulsion de l'abbaye et grâce à un travail ardu, marécages et maigres bruyères se transformèrent en champs fertiles et prairies grasses. Jusqu'à la Révolution française, Roosenberg fut une des plus grandes et des plus riches abbayes féminines en Flandre.

Si l'abbaye connut un essor remarquable, elle traversa aussi des périodes plus sombres, faites d'incendies, d'inondations, de pillages et d'expulsions. Mais chaque fois, les soeurs réussirent à faire renaître l'abbaye. On accédait à l'abbaye par une belle allée qui conduisait à un ensemble imposant de bâtiments comptant quelque 130 chambres. Les révolutionnaires français vinrent mettre une fin brutale à cette prospérité.

Un jour de janvier 1797, les Français expulsèrent les religieuses. Celles-ci se réfugièrent chez des amis et des membres de leurs familles. Les autels, meubles d'église et tableaux furent vendus en public à des prix dérisoires. Puis vint la démolition des bâtiments. En 1811, dix religieuses étaient déjà décédées. L'abbesse mourut à son tour. En 1830, on se retrouva dans la même situation que dans les débuts en 1238, c'est-à-dire avec quatre religieuses. La demoiselle Joanna van Doorslaer de Ten Ryen, qui allait d'ailleurs entrer dans la communauté, offrit une partie importante de sa fortune pour la reconstruction de l'abbaye. Après un profond sommeil de 35 ans, Roosenberg revenait à la vie. Neuf candidates se présentèrent et les soeurs s'adonnèrent à la prière, au travail manuel et à l'enseignement, une tâche qu'elles confièrent en 1880 aux soeurs Maricoles (actuellement les Franciscaines).

En 1971, à la requête des soeurs, la fusion avec les franciscaines fut approuvée par Rome, après que ces dernières eurent en vain essayé de fusionner avec les victorines encore présentes en

Flandre. Devant la vallée de la Durme, des terrains boisés furent achetés, sur lesquels on édifia une nouvelle abbaye : un cloître, une église, un quartier des hôtes et un musée. L'architecture, marquée par le renoncement et la sobriété, est basée sur un retour à l'essentiel. Dans une oasis de verdure, tout porte au calme et à la méditation.

Abbaye bénédictine des Saints Pierre et Paul

En 1796, toutes les abbayes des Pays-Bas du sud furent supprimées par les révolutionnaires français, y compris la célèbre abbaye brabançonne d'Affligem. Les religieux furent expulsés, les bâtiments et les biens confisqués et vendus. En 1844 dom Veremundus d'Haens, originaire de Termonde, allait être le moteur du renouveau de l'abbaye. L'opération "survie" commença le 1er mai 1837 par l'achat du couvent des capucins, qui était vide. En 1841, les autorités ecclésiastiques approuvèrent la restauration de l'abbaye d'Affligem à Termonde. En 1868, on était à même de racheter Affligem. Mais pour des raisons diverses, tous les moines ne prirent pas le chemin de l'abbaye mère. La plupart d'entre eux choisirent de rester à Termonde. Ce fait engendra un conflit entre les deux communautés. L'affaire ne se termina qu'en 1898 par un jugement de Salomon : Affligem redevenait Affligem et Termonde devenait tout simplement l'abbaye de Termonde.

Dom Jozef (Jaak) Vael accomplit une oeuvre d'un grand mérite. Dom Vael avait sauvé Termonde, restauré Affligem et fondé Steenbrugge. Dom Maurus Lebeau était pour ainsi dire prédestiné à devenir l'un des grands bâtisseurs de Termonde. L'ancienne petite église des capucins fut détruite et, en 1901, on jeta les fondations d'une nouvelle abbatiale. Dix mois plus tard, les croix étaient plantées au sommet des tours. Au début du mois de septembre 1914, l'abbaye dut être évacuée et, le 16 septembre, elle devenait la proie des flammes. Après la guerre, on fit démolir les vestiges de l'ancien monastère et on fit dessiner les plans d'une nouvelle et vaste abbaye. Ce fut un bâtiment classique : quatre ailes entourant une cour intérieure.

L'abbaye des Saints Pierre et Paul est située dans le centre de Termonde. C'est cependant un endroit parfaitement calme, grâce au fait que seules l'entrée de l'abbaye, une porte qui se remarque à peine, et la façade de l'abbatiale se situent à front de rue, le Vlasmarkt. Avant le début de la Deuxième Guerre mondiale, on édifia une imprimerie et, après 1945, l'abbé Maurus Peleman réalisa son rêve : la fondation d'une école abbatiale. La première aile fut achevée en 1953-1954, la seconde en 1964. L'abbaye possède de riches archives. A Termonde, sont conservés entre autres, 90 chartes (la plus ancienne de 1199, la plus récente de 1792), un certain nombre de manuscrits très anciens, concernant la ville et la région de Termonde. La bibliothèque actuelle compte environ 80.000 volumes à caractère scientifique. Le patrimoine artistique de l'abbaye comprend des tableaux (quelques primitifs et des oeuvres du 16e au 20e s.), des sculptures (du 15e au 20e s.) et des pièces d'orfèvrerie, notamment la crosse de Saint Bernard qui rendit visite à Affligem.

Julien VAN REMOORTERE

Guide IPPA des Abbayes en Belgique - Editions LANNOO.

Du 90e au 45e

L'année du 90e anniversaire a trouvé son point culminant à la réunion du 23 novembre. Les 150 participants, parmi lesquels beaucoup de "très anciens", ont dans le cadre du Sheraton vécu une fois de plus la chaude amitié qui caractérise si heureusement Pégase. Certains anciens, qui auraient tant désiré être là, ont traduit dans une lettre les sentiments qui les lient au Cercle. Citons particulièrement les chers amis Driesens et Mierop.

Nous devons de chaleureux remerciements au directeur des fêtes et à Madame Gallet. Ils se sont dépensés sans compter pour assurer la réussite. Leur succès restera marqué dans nos annales.

Retournant en pensée aux fastes du passé, je me suis arrêté au 45e anniversaire. Cela avait été lancé par un "banquet" - grand nom pour un menu assez modeste - le 25 février 1951 au Piedboeuf Bourse, notre local d'alors. Nous étions une bonne centaine.

Le lundi 5 mars, la séance mensuelle fut transformée en réunion commémorative, avec des allocutions de Robert Porta, secrétaire, du soussigné en tant qu'administrateur remplaçant le président Ihoest, malade, et de Mtre Albert van Omneslaghe, président de la Fédération du Cyclotourisme, entouré de tout son conseil d'administration. Vint ensuite une gerbe de chansons présentée par la Jeune Equipe du Camping Club de Belgique, puis une causerie avec projections de Robert Porta.

Il faut citer ensuite une manifestation dont on parla longtemps. Les 21 et 22 juillet, 44 cyclistes accomplirent une randonnée de deux fois 204 km, Bruxelles à Reims et retour. Mais la visite prolongée d'une cave à champagne, le soir du 21, provoqua du retard pour une partie du contingent. Ils arrivèrent toutefois à temps à Heer-Agimont pour le train du soir.

En plus de ces trois événements marquants, je relève :

- le marathon du 11 février
- une représentation réservée chez Toone VI le 14 avril
- le diplôme du randonneur 200 km le 6 mai
- les habituelles Journées FBC de Botrange les 12, 13 et 14 mai. Départ des randonneurs de Pégase place Meiser à minuit.
- une représentation de Thyl Uylenspiegel au Château de Beersel le 17 juin : 46 membres présents
- le Brevet Demol le 24 juin
- comme chaque année, la fête champêtre à Huizingen le 26 août
- visite de Coca Cola le 10 novembre
- une soirée dansante à Piedboeuf Bourse le 18 novembre
- visite du chantier de la Jonction Nord-Midi le 6 décembre
- réveillon de Noël à la Petite Espinette

et bien d'autres plaisirs encore, sans parler des sorties dominicales, pédestres l'hiver, cyclistes en bonne saison.

C'était il y a quarante-cinq ans.

Albert Reynaerts

4023